

## 13ª Audiencia Pública de Rendición de Cuentas

### Comunicado de prensa

#### 13ª Audiencia Pública de Rendición de Cuentas: UTP crece en calidad e infraestructura

**Abril 2018.** La disminución de la deserción y ampliación de la oferta académica, así como nuevas obras de infraestructura son solo algunos de los logros alcanzados en 2017 y que fueron presentados hoy por el rector de la Universidad Tecnológica de Pereira, Luis Fernando Gaviria Trujillo, durante la Audiencia Pública de Rendición de Cuentas a la Ciudadanía.

Ante la comunidad universitaria, miembros del Consejo Superior, docentes, estudiantes, administrativos, su cuerpo directivo, egresados, comunidad en general pero también empresarios e invitados especiales, en el Auditorio Jorge Roa Martínez, a través de experiencias contadas por sus protagonistas, se hizo la presentación de los resultados por objetivos institucionales y su cumplimiento en la vigencia 2017

Tanto la matrícula y como el número de graduados al igual que en 2016 siguió creciendo en 2017. La universidad cerró con 18.167 estudiantes en total, 16.184 estudiantes en programas de pregrado y 1983 programas de posgrado. El 90% de los estudiantes de la UTP son de los estratos I, II y III.

En cuanto a los graduados los resultados también son muy satisfactorios, ya que alcanzó la cifra de 3.291 en 2017, y 38.170 graduados desde el inicio de la Universidad.

En cuanto a acreditación en alta calidad, la universidad cuenta con 26 programas acreditados en total, de ellos 6 en programas de posgrado. En cuanto a ampliación de la oferta académica, en los últimos tres años se han creado 14 nuevos programas: 5 de pregrado y 9 de posgrado.

Uno de los hechos de gran trascendencia para el futuro académico y la formación integral de profesionales, es sin duda la consolidación del Proyecto Educativo Institucional, aprobado ya por el Consejo Superior.

La Universidad Tecnológica de Pereira tiene uno de los niveles de deserción más bajos de la historia. Así 92 de cada 100 estudiantes matriculados, continúan realizando su formación; todo esto gracias a diversas estrategias, entre ellas el Plan de Acompañamiento Integral, PAI, que brinda asesoría y apoyo en materia académica, bio-sicosocial; socioeconómica y normativa, esto ha llevado a una mejor adaptación de los jóvenes y se reducen los riesgos del abandono de sus estudios.

El año pasado se entregaron 11.808 apoyos a los estudiantes representados en bonos de alimentación, matrícula, transporte, monitoria social y/o reliquidación de matrícula, como

también apoyos gestionados en convenio como Becas pa' pepas, Becas talento, DPS jóvenes en acción, Plan padrino, Ser pilo paga y Todos a la universidad.

De otro lado, la UTP cerró con 86 grupos de investigación reconocidos por Colciencias, 55% en las categorías más altas, es decir, ubicados en las categorías A1, A y B y los restantes en C, D y Sin clasificar.

## Infraestructura

La construcción de nuevos espacios y el mejoramiento de los existentes se ejecutan gracias a las apuestas de la alta dirección, de ellos un buen número ya entregados y puestos en operación y otros en procesos de ejecución y entrega, lo que acorta el rezago que se tenía en materia de infraestructura.

En 2017, se comprometieron inversiones por 25 mil millones de pesos, aproximadamente, con fuentes de financiación como: Recursos propios, recursos CREE, Estampilla y Findeter.

Dentro de estas obras se encuentran el Edificio de Formación Avanzada, el Módulo de Estudios al lado del galpón, la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales y para suplir la demanda de escenarios deportivos tanto del programa de Ciencias del Deporte y la Recreación, como para el esparcimiento de la comunidad de la UTP y en general, las Canchas de Tenis inauguradas recientemente y las Piscinas, proyecto que está en ejecución, además, el Túnel que conectará el campus central con el bloque del CIDT.

Con las nuevas edificaciones se pusieron al servicio 120 nuevas aulas de clases, que se suman a las 282 existentes; 3 salas múltiples adicionales, 36 aulas de cómputo y 13 nuevos laboratorios. Hoy el área construida del campus es de 86.773 metros cuadrados.

Uno de los hechos destacados, es la adquisición del Colegio La Julita que cuenta con 9.988 metros cuadrados construidos y que fue adecuado para la oferta académica de la universidad.

Así mismo se trabaja de la mano con los gobiernos departamental y Municipal en los programas “Universidad para la Paz”, “Becas Pa'pepas” y “Universidad para Cuba”.

Con la Gobernación de Risaralda se viene impulsando el programa “Universidad para la Paz” en donde en el año 2017 se logró incorporar a la educación superior 110 Estudiantes de los diferentes municipios del Departamento en 5 programas de ingeniería: mecánica, física, de sistemas y computación, industrial y eléctrica.

Así mismo, y en Alianza con la Alcaldía de Pereira y sus proyectos emblemáticos, se beneficiaron 1.001 estudiantes mediante el programa Becas Pa'pepas en los últimos 3 años y se cuenta con 89 estudiantes activos al programa “Universidad para Cuba” en los programas de Tecnología Industrial e Ingeniería de sistemas y computación.

## OTROS HECHOS RELEVANTES

-

Con 24 alianzas activas cuenta hoy la UTP

- CIDT destacado por el manejo de recursos de regalías hoy se apresta a una nueva fase, cuenta con 1 Spin off en incubación, 1.678 emprendedores caracterizados, 62 empresas participan en el clúster Novitas y 14 planes de negocio entre otros
- Sociedad en Movimiento realizó la VI fase del programa de Círculo Virtuoso con gran éxito
- 86 estudiantes de la UTP participaron en programas de movilidad internacional y 56 estudiantes del exterior llegaron a nuestro campus
- 35 egresados acumulados de la UTP con doble titulación
- Realización de diálogos con los estamentos estudiantiles

**Fuente:**

<http://www2.utp.edu.co/egresados/noticias/13-audiencia-publica-de-rendicion-de-cuentas>



Universidad Tecnológica  
de Pereira